
Protokoll der SGA-Sitzung  
Dienstag, 10.10.2023, 14:30 Uhr (bis ca. 17:15 Uhr), Bibliothek 
 

Teilnehmer*innen: 
Schulleitung, LV: Dir. Andreas Obenaus, Doris Fleck, Sabine Hazod, Isabella Kornfeld 

EV: Susanne Häberle, Magdalena Dlugosz, Gert Dressel 

SV: Karoline Kugler, Jakob Zehetner, Moritz Marschall 

 

Informa�onen der Direk�on:  
Semestrierte Oberstufe in Regelschulsystem überführt, Information in allen Klassen (war 
ausführliches Thema bei SGA im vergangenen Schuljahr). 

Am 11.10. Informationsveranstaltung des Ministeriums zu WiKu-Ausrichtung NEU: Wahl soll bereits 
in 2. Klasse erfolgen für eine Spezialisierung ab der 3. Klasse, Planungen im Ministerium laufen (ab 
Schuljahr 2025/26 Einführung in Unterstufe geplant, daher im Schuljahr 2024/25 Wahl für 2. Klassen 
im Hinblick auf 3. Klasse), für die Unterstufe neuer Zweig „wirtschaftliches Gestalten“ => 
Auswirkungen auf Stundentafel etc. 

Laptops: werden im Rahmen der Digitalen Grundbildung nach den Herbstferien an die ersten Klassen 
ausgegeben (vermutlich 9.11.), Eigenkostenanteil der Eltern €126,05. 

IKM Plus-Testungen: verpflichtend für alle Schüler*innen der 3/4. Klassen in den Fächern Deutsch, 
Mathematik und Englisch. Heuer auch in der Funktion einer Kalibrierungsgruppe, welche schon vor 
dem regulären Termin in Gruppen/Klassen im Zeitraum vom 18.10. bis 10.11.2023 in manchen 
Fächern getestet wird. Die reguläre Testung erfolgt erst ab 20.11.2023, Elternbrief wurde über KV 
verschickt. 

Diebstahl: im September vorgekommen, deshalb bitte Wertgegenstände bei sich tragen oder im 
Spind verwahren. Erinnerung erfolgt auch über SV sowie KV. Weiters bitte beachten: Es sind keine 
schulfremden Personen im Schulhaus erlaubt. 

Vorschläge für schulautonome Tage 2024/25: bis zur nächsten SGA-Sitzung im Jänner 2024 möglich. 
Für Herbstferien werden 4 Tage benötigt, 3 weitere Tage bleiben übrig. Ergänzend zur Info: 
23.12.2024 fällt auf einen Montag, wird ev. vom Ministerium freigegeben. 

 

Antrag der Fachgruppenleitung Englisch auf alterna�ve mündliche Reifeprüfung für 8A, 
8B und 8C (2023/24) 
Einstimmig angenommen 

 

Erasmus+ / Schulpartnerscha� 

Fr. Stowasser berichtet über die laufende Akkreditierung sowie konkrete Vorhaben. Im 
Sommersemester fährt 7A nach Aachen. Es wird auch Besuche von spanischen (Madrid) und 
schwedischen (Malmö) Schüler*innen geben. Wie diese Gruppen in bestimmte Klassen einbezogen 



werden, ist noch offen. Geplante Schwerpunkte sind Nachhaltigkeit im Rahmen der Ökolog-SDGs 
(Sustainable Development Goals) sowie Mobbing/Fake News (Schwerpunkt: schwedische Schule). 

Erasmus+-Projekt verbunden mit einer Reise wäre als Modul möglich, ansonsten eventuell als 
unverbindliche Übung (abhängig vom Zeitpunkt der Akkreditierung). 

Ergänzend als Information: bei Inanspruchnahme nachhaltiger Reisemöglichkeiten werden erhöhte 
Erasmus+-Beträge vergeben. Reine Sprachreisen können nicht über Erasmus erfolgen, da dies nicht 
den inhaltlichen Schwerpunkten von Erasmus+ entspricht. 

 

Berufscafé (Berufs- und Lebenswegorien�erung für Oberstufe) 

Vorbesprechung für den geplanten Termin am 9.11.2023 hat stattgefunden. Liste für die Eintragung 
von Buddies sowie Berufsfeldern ist vorhanden (derzeitiger Stand: 3 Buddies). Es werden jedoch 
mindestens 6-8 Personen benötigt, hierfür macht noch SV sowie Fr. Kornfeld Werbung (geht durch 
die 8. Klassen). Bei zu wenigen Anmeldungen kommt es zu einer eventuellen Terminverschiebung. 

Deadline bis 13.10.2023 (Eintrag in Liste bis 15.10.23), damit Einladungen sowie Zusagen zeitgerecht 
erfolgen können. 

Sozialer Bereich/Zivildienst ist durch Caritas Socialis abgedeckt (Zusage von 2 Personen: 
Mitarbeiter*in und Zivi). Kontakte für Bereich Physik bzw. Archäologie über Dir. Obenaus möglich. EV 
hat einige Kontakte aus dem Vorjahr sowie weitere interessante Persönlichkeiten zu verschiedenen 
Berufsfeldern (je nach Interesse der Schüler*innen). 

 

Elternsprechtag (30.11.2023) - Idee einer Kleiderbörse und eines Buffets (EV) 

Anfrage seitens EV, ob beim Elternsprechtag ein Buffet sowie Kleiderbörse möglich und erwünscht 
sind, wird von allen angenommen. Lehrer*innen sind selbst an diesem Tag im Einsatz, hierfür erfolgt 
die Aufgabenteilung auf Eltern und Schüler*innen (der Oberstufe/Maturaklassen). EV würde 
Getränkebuffet (alkoholfrei) stellen, die Maturaklasse ein Snackbuffet. Erlöse gehen an 
Ballkassa/Elternverein/Ökolog (tbd). Betreffend der Organisation einer Kleiderbörse wird EV mit Fr. 
Hawle-Kastner/Stowasser/Koller/Wiesbauer Kontakt aufnehmen. 

Anmerkung: In der Schule gibt es neue Skihelme, die nicht benötigt werden (zu kleine Größen), 
werden gerne für die Kleiderbörse zur Verfügung gestellt. 

 

Mehrtä�ge Schulveranstaltungen / Schulreisen 

1A: Kennenlerntage (Kreuzstetten) vom 20.9. bis 22.9.2023, Kosten ca. €225 

6AB: Sportwoche (Cap Wörth) vom 13.05.2024 bis 17.05.2024, Kosten ca. €440 

7B: Zugreise nach Florenz vom 12.05.2024 bis 18.05.2024, Kosten ca. €641 

Antrag für Projekttage im Schachunterricht (betrifft ca. 10 Schüler*innen der 2. bis 8. Klasse): 
Schachturnier in Köln von 18.10. bis 22.10.23, Kosten ca. €420 – einstimmig angenommen 

 

 



Allfälliges: 

Es wird heuer kein Jahrbuch geben, alternativ dazu gibt es eine Schulzeitung: im Rahmen eines 
Moduls (Chefredaktion/Leitung Fr. Hazod, Oberstufen-Schüler*innen sowie ausnahmsweise Schüler 
aus der 4. Klasse). Ideen/Wünsche/Themen von Schüler*innen und Eltern sind möglich und können 
an 9erblatt@brg9.at geschickt werden. Es sind monatliche Ausgaben geplant, in Printform derzeit 
unentgeltlich erhältlich (erste Ausgabe mit 100 Exemplaren, in Schule gedruckt). Das 9er Blatt 
erscheint auch auf der Schulhomepage (ab der nächsten Ausgabe zeitverzögert zur Printausgabe).  

Methode/Ansatz, mit Mobbing umzugehen No blame approach: 3 Lehrer*innen haben die 
Ausbildung abgeschlossen, somit gibt es nun 5 Lehrer*innen mit dieser Zusatzausbildung an der 
Schule. 

Begrünung im Schulhaus: Anfrage der SV, ob Blumenkästen bei den Säulen bzw. Gang aufgehängt 
werden dürfen. Hierzu erfolgt noch Klärung seitens Dir. Obenaus. Prinzipiell ist eine Begrünung in der 
Klasse möglich, jedoch muss diese in der Ferienzeit geregelt sein. SV kontaktiert Ökolog-Team, 
welche Möglichkeiten (Bewässerung, Pflanzenpatenschaften, uä) es gibt. 

Fußballturnier: Interesse seitens der Oberstufe vorhanden (ev. wieder mit Lehrer*innen-Team), SV 
möchte wieder ein Turnier organisieren. Kontaktaufnahme mit Sportlehrer*innen erbeten. Wenn 
auch Unterstufe ein Turnier wünscht, dann zu einem separaten Termin. Tischtennisturnier wäre auch 
denkbar. TT-Tisch im 2ten Stock ist kaputt, die Reparatur ist fraglich, ev. muss dieser entsorgt 
werden. Die Anschaffung eines neuen Tisches ist nicht geplant, da es aktuell zwei weitere 
Tischtennistische im Schulhaus (3. Stock und Tiefgeschoß) gibt. 

Fassadenbegrünung ist leider aus Kostengründen sowie Erlaubnis seitens BIG (Eigentümer) nicht 
möglich. Stattdessen gibt es im Rahmen des Ökologs die Projektidee einer autofreien Glasergasse 
(jener Teil vor der Schule als Fußgängerzone) für eine Nutzung bzw. Verlegung des Unterrichts nach 
draußen. Termin bei Bezirksvorsteherin hat ergeben, dass eine durchgängige Fußgängerzone aus 
Kostengründen nicht möglich ist (wegen Umbau Servitengasse), jedoch ist ev. eine temporäre 
Absperrung in „warmen“ Monaten (extreme Hitze im oberen Stockwerk) denkbar. Hierzu steht 
derzeit die rechtliche Abklärung noch aus. Ideen und Konzepte zu Gestaltungsmöglichkeiten werden 
erarbeitet, Ideen von Schüler*innen sind explizit erwünscht, könnte auch in Form eines Moduls 
erfolgen. 

CO2-Messgeräte gibt es in 10 Klassen als Projekt von TU Graz und Bundesministerium (Erhebung von 
Messdaten). 

Derzeit gibt es keine Information, ob die Stadt Wien Initiative „Rote Box“ (gratis Periodenartikel) 
auch an Schulen ausgerollt wird. (Update: nicht für Schulen, Fokus auf sozialer Bedürftigkeit, von 
BIPA gesponsert). Alternative Ausstattung für heuer könnte auch in Form eines Jahrespaketes 
erfolgen. Anfallende Kosten können vom Elternverein übernommen werden. EV stellt Antrag für Kauf 
von dm-Gutscheinen in nächster Sitzung. SV kümmert sich um Einkauf der Artikel. 

Verschmutzung im Schulhaus: das Thema fehlender Sauberkeit und Beschädigung ist noch immer 
aktuell. Schulwarteteam ist besorgt. Dir. Obenaus bittet um Lösungsvorschläge aller Schulpartner, 
wie wir dieses Problem gemeinsam in den Griff bekommen (wird auch Thema beim nächsten 
pädagog. Nachmittag im Oktober). Bitte ergeht an SV und KV, die Klassen auf Regeln hinzuweisen 
(Stühle hochstellen, Mülltrennung, Mikrowelle und Wasserkocher nicht erlaubt etc.). SV wünscht sich 
für Oberstufe Möglichkeit, Essen zu wärmen. Aktuell keine brandschutzkonforme Möglichkeit in 
Sicht. 

 

mailto:9erblatt@brg9.at


Neuer SGA-Termin: Dienstag, 16.01.2024, 14.30 Uhr, Bibliothek 

Protokoll: Magdalena Dlugosz (EV) 
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